

Würfe, als man zu Tage gewandt war, und das
gut gesetzte Feuer mit dem Gewicht eines
betriebs, auf die entzündete Woge nicht unmittelbar
land, soffischen gewacht. Louis Napoleon hatte viel-
leicht, als er eine gemeinsame Dazwischenkunst in Syrien
vorschlug, nur aus Höflichkeit dies gethan; um durch
Ueberraschung die Zustimmung der anderen Großmächte
zu erlangen, die Expedition allein auszuführen und das
bei gelegentlich Syrien von den Türken losgerissene
Allein die Großmächte nahmen den Vorschlag ernstlich,
hielten Rath und so ist denn ein Uebereinkommen ge-
troffen worden, welches Frankreich die habgierigen Hände
gehörig hibet. Es gehen 12,000 Mann nach Syrien,
davon 6000 Franzosen, die andern Engländer etc. Wie
lange diese Kruppen in Syrien bleiben sollen, hängt
vom Sultan ab, keinesfalls über 6 Monate. (Wird sich
auswissen!) Die marschfertigen Franzosen gehen zuerst,
ohne auf die übrigen Contingente zu warten. Durch den
Zusatz, daß aus dieser Intervention oder Dazwischen-
kunst in die inneren Härdel der Türkei kein Recht für
künftige Vorherrschaft erwachsen sollte, will man Rus-
land einen Siegel vorschreiben, damit dieses nicht bei
jedem Anlaß Kruppen in die Türkei werfe. — Un-
scheint diese sprifche Expedition, trotz aller Verwahrungs-
ungen und papierenen Verklausulirungen, eine neu eingebrochte Suppe, von der kein Mensch sagen kann, wann,
wo und wie sie ausgegessen werden dürfe. (V. A.)

D e u t s c h l a n d. Am morgigen
sind Die Dinge in Italien nehmend eine immer
einstete Wendung. Garibaldi geht vorwärts, er hat
bereits 1500 Mann von Sizilien auf das Festland
geworfen und er selbst wird vor Neapel erwarten.
In Neapel herrscht volle Anarchie. „Wo Jedermann
für seine Sicherheit, für sein Leben fürchtet“, sagt die
„Desterr. Ztg.“, „ist man nur zu gern bereit, den ersten
besten, starken Arm zu ergreifen, der heides gewährt.
Der Fluch der Halbheit und Bagdadigkeit spricht sich
übrigends klarer aus, als in den Ereignissen Süds-
tilliens.“ — Die „Ost. Post“ spricht sich folgender-
maßen über diese Angelegenheit aus: „Mit der Lan-
dung Garibaldis auf dem neapolitanischen Festlande
beginnt ein neuer Abschnitt der italienischen Revo-
lution. . . Wenn nicht ein Wunder geschieht, so wird
Sardinien, bevor sechs Wochen vergehen, seine Un-
ion in Neapel beginnen. Das Königreich beider
Sizilien aber ist keine bloß lucrative Eroberung wie
die mittel-italienischen Herzogthümer, es ist ein At-
toral voll Waffen, Geld, Schiffen, Mannschaft. In dem
Momente, wo es in die Hände Sardiniens übergeht,
würde dies eine färische Großmacht; das Heer würde
kaum weniger als der Effectivstand der preußischen
Armee betragen, die Flotte dagegen größer sein, als die
der neuen Großmacht Spanien, als die der beiden
standinavischen Reiche. Die sardinische und die nea-
politanische Flotte vereint, das sardinische und das
neapolitanische Heer unter einem Oberbefehl wären
eine Macht, mit der man zählen müsste. Wenn sie zuerst
bedrohten würde — brauchen wir dies erst zu sagen?
Garibaldi als Dictrator, eingestandener oder nicht ein-
gestandener Statthalter Victor Emanuels im König-
reich beider Sizilien dürfte nur eine kurze Pause in der
Geschichte des italienischen Krieges bedeuten. Der
Sieg der sardinischen Politik in Unteritalien hat mehr

große Auswirkungen, als man denkt. Ein großer Teil des
Europäischen Kontinents ist in dem Bilde, das
haben könnte, was er längst in dem Splender des
europäischen Friedens!“

Die aus dem Orient eingetroffenen Berichte be-
gründen die Annahme, daß die dortige Frage keines-
wegs so einfach liegt wie sie sich nach der gegenwärtigen
Standen gekommenen politischen Uebereinkunft der
Mächte anläßt. Sie bestätigen nicht blos, was bereits
bekannt ist, daß sich der ganze Islam im ottomanischen
Reiche in Gährung befindet, sondern drücken überein-
stimmend die Befürchtung umwälzender Krisen im
weitesten Umfange aus, und eerblicken als die Ursache
davon gerade diejenigen Maßregeln der europäischen
Mächte, durch welche die Geltung des Menschenrechts
in Kleinasien jetzt wieder hergestellt werden soll. Von
dem Erscheinen der europäischen Truppen wird besorgt,
daß es die Wirkung einer Fackel in einem Pulversafte
haben könnte. Daß man in Frankreich einer ähnlichen
Voraussicht nicht fern ist, zeigen die thatsächlich vor
sich gehenden Vorbereitungen umfassenderer, als ver-
mehr abgegangenen, Expeditionsträste, zu denen
auch das Lager von Lyon seine Contingente hergeben
soll. Es bedarf keines prophetischen Gesichts, um gro-
ßen europäischen Calamitäten entgegen zu sehen; falls
jene Besorgnisse sich durch Thatsachen bewahrheiten
sollten.

S a c h s e n. Bischofswerda, 9. August. Rächsten Sonntag,
den 12. d. M., wird der neu erbaute Schauhurm auf
dem nahen Butterberge gegen ein Entrée von 1 Mgl.
à Person dem Publikum zur Besichtigung eröffnet. Der
Thurmabau, welcher allerdings sehr langsam vorwärts
schreitet, wurde namentlich auch durch die anhaltend kalte
Witterung aufgehoben. Mit dem Bau der Restaura-
tionsbäude geht es dagegen schneller, und werden die-
selben in einigen Wochen ebenfalls dem Besichter über-
geben werden können. So verschieden auch Ansätze
die Meinungen und Viele selbst gegen den Bau eines
Schauhumes waren, so freut man sich jetzt doch all-
gemein, daß er da ist, und Hunderte besiegeln ihn
schon, als sie noch auf Leitern emporklimmen mußten,
um sich der herrlichen Fernsicht zu freuen. Trotz ih-
re lebhafte nicht so umfassend, wie sie der bedeutend
höhere Falkenberg bietet, aber sie ist doch immerhin
eine reizende und überraschend den Fremden auf das An-
genahmteste, weil er hier auf diesem so leicht und ohne
alle Anstrengung zu bestiegenden Berge ein solches
Panorama nicht vermutet. Der Berg selbst hat nur
eine Höhe von circa 1400 Fuß und kann auch sehr
bequem mit Wagen befahren werden. Die Wege dar-
an werden ebenfalls erweitert und in guten Stand
gesetzt. — So möge denn dieser Thurm, welcher gleich-
zeitig eine Zierde unserer nächsten Umgegend ist, von
Freunden von Naturschönheiten von nah und fern zu
zahlreichem Besuch bestens empfohlen sein. Gute einen
frugalen Tisch, sowie für ein Töpfchen gutes frisches
Bier (auch liefert der 27. Ellen tiefe in Felsen gehauene
Brunnen ein delicates Lehmwasser) ist schon jetzt durch
den freundlichen Restaurateur Wodtke bestens gesorgt.
Se. Excellenz der Dr. Kriegsminister von Radew-
horst ist am 9. Aug. früh 1 Uhr von den Militärdi-
sziplinen in Würzburg wieder in Dresden eingetroffen.